



Réformes Electorales

LE SCRUTIN DE LISTE PROPORTIONNEL (1)

On se sert couramment, pour désigner le régime parlementaire, de l'expression "Gouvernement du peuple par le peuple."

Cette formule contient une définition adéquate de la chose, non pas telle qu'elle existe, mais telle qu'elle devrait être.

Le peuple est gouverné par ses représentants; les représentants du peuple forment les conseils de l'état.

C'est sur les modes d'élection de ces représentants du peuple que je voudrais attirer l'attention.

Je pose en principe que le meilleur mode d'élection sera celui qui nous assurera, 1° la représentation des sentiments de la nation avec leur proportion véritable et 2° nous composera une assemblée de représentants qui, pour les fonctions

(1) Étude présentée à la Société Canadienne d'Économie Sociale, le mardi de Pâques, 25 avril 1905.